



APOYA COLEGIO DE LO MIRANDA QUE ESTÁ ENTRE LOS MEJORES DEL SIMCE:

María José Vial y su vocación por la filantropía en la fundación de Agrosuper

La empresaria, hija de Gonzalo Vial, comparte la mesa de la mayor exportadora de proteínas animales del país con sus tres hermanos, tiene una personalidad fuerte y mucha iniciativa. Sin embargo, por su estilo, ha sido un catalizador de las buenas relaciones entre los representantes del dueño de la firma en el directorio.

CÉSAR RENATO SOTTOVIA JARA

María José Vial Concha se crió entre potreros y planteles en Lo Miranda, al alero de Gonzalo Vial, fundador de Agrosuper, quien falleció a fines de enero, a sus 88 años. De la mano de su padre conoció el teje-maneje del campo y los distintos negocios agrícolas en que participaba.

También desarrolló la capacidad de empatizar y establecer una relación fluida con los trabajadores, “gente modesta, del campo, del rodeo, los pe-tiseros, criadores y personas que son de la esencia de su entorno”, indica una fuente que la conoce de cerca a ella y la trayectoria de su padre. Gonzalo Vial comenzó en una camioneta en el negocio de los huevos y luego de los pollos, “siendo el verdadero protagonista de la historia de cómo un negocio de pollos se transformó en una gran empresa, como decía él”.

Múltiple

Amigos y cercanos en su trabajo, la definen como una “tromba, hiperquímica”. Es a la vez dispersa, por la enorme cantidad de temas y comités en que participa en la empresa, que el año pasado vendió más de US\$ 4.150 millones, entre operaciones locales y envíos de pollos, cerdos y salmones, entre otros productos.

A esta mujer —de 63 años y tres hijas— cuesta seguirle el ritmo, aseguran. Duerme poco, se puede acostar a las tres de la mañana y a las seis ya está parti-do en su auto a la Región de O’Higgins, a los cuarteles de Agrosuper.

Al igual que su padre, no tiene estudios universitarios —se educó en el

Villa María en Santiago y cursó algunas disciplinas vinculadas a turismo y hotelería—. Trabajó un tiempo en turismo Cocha y, de vez en cuando, cuentan que ayuda a personas (amistades o gente de la empresa) en viajes, a través de contactos que mantiene en esa agencia, pero por mero gusto.

En el negocio familiar comparte la mesa de Agrosuper junto a su cuñado Andrés Vial (casado con su hermana mayor, Cristina); su hermana, también mayor, María del Pilar, y su hermano menor, Gonzalo, en representación de los dueños de la empresa.

Quienes la conocen señalan que es de una personalidad fuerte, y que su opinión es valorada por los demás integrantes del directorio; por el vicepresidente de la sociedad, José Guzmán Vial, y los directores externos a la propiedad: Canio Corbo, Verónica Edwards, Antonio Tuset y Juan Claro.

Gran anfitriona

Destacan su interés en varios temas. Entre ellos, el mundo del vino, en que participa a través de otra empresa de la familia, la Viña Ventisquero, organizando eventos y campañas a nivel internacional.

“Ella apoya el desarrollo internacional de la viña. Viaja en representación de la familia con los ejecutivos y visitas a clientes. También ha empujado las iniciativas internacionales de Agrosuper, y en el área de salmones, donde controlan Aquachile, abrieron ahora una planta enorme en Florida. María José es muy entusiasta con las iniciativas innovadoras, y dice: ‘vamos para adelante, si nos va mal, paremos esta cuestión. No se inhibe (...) es inten-

sidad pura”, dicen en su entorno.

Tiene mucha conciencia de la dinámica de una empresa familiar, tanto de sus oportunidades como de los desafíos que plantea esa característica. Dicen que ese atributo se evidenció tras el regreso de su hermano menor, Gonzalo Vial Concha (hijo), a la mesa de la empresa.

Ella rehúye cualquier protagonismo y se siente cómoda siendo una más del grupo, afirman cercanos. Por lo mismo, la empresaria no estuvo disponible para este reportaje.

La relación entre los hermanos tras la muerte de Gonzalo Vial ha sido muy buena, comentan, y añaden que ella, en parte, ha actuado como un catalizador. “Sabe mantener buenas relaciones”, aseguran.

Una fuente cercana a la familia recuerda que Gonzalo Vial hijo estuvo muy ausente durante varios años. “Pero con mucha sabiduría, don Gonzalo lo incorporó al directorio antes de morir. Es un poco como la historia del hijo pródigo. Él dijo: ‘Mirar para atrás, no quiero esa lesera’”. Ahí ocurrió algo muy notable entre todos los hermanos, porque han sabido construir una muy buena relación entre ellos y con todos los integrantes del directorio. Ella ha contribuido a eso, “por su im-portante inteligencia emocional”.

En esa misma línea, destacan que todos los fines de año organiza una comida en su departamento, donde “se pasa muy bien y todo anda perfecto. Es una cena del directorio de la empresa que ella organiza, es una gran anfitriona”.

Es conocida como la mujer de las 1.000 amigas, añaden, y el 1 de noviembre ya tiene todos los regalos de Navidad comprados y organizados.



ILUSTRACIÓN: RODRIGO VALDÉS

Fundación Agrosuper

Por vocación y estilo, jamás buscaría asumir un mayor protagonismo en el directorio de la compañía.

De ahí que personas muy cercanas y asesores que han trabajado con ella descartan de plano cualquier proyección en ese sentido. “Ella prefiere apoyar como familia controladora, y que haya independientes profesionales a la cabeza. Además, si llegara a pensar que eso pudiese generar un roce a nivel familiar, aunque no lo hay, tampoco lo haría. La Jose siempre va a apoyar el modelo que instauró su papá, con profesionales a la cabeza”.

Por su cercanía con los trabajadores y personas de la zona, sí la ven

tirando el carro de otras iniciativas, sobre todo en Lo Miranda. “Es muy apoyadora y preocupada de la escuela (Los Cipreses) con uno de los mejores Simce de Chile, de la Fundación Agrosuper”. Ahí puede estar dispuesta a asumir mayores responsabilidades, incluso “la presidencia de la fundación, haciéndola crecer”, afirma un cercano.

María José Vial comparte con sus hermanos, al igual que todos en el directorio, una gran confianza en la pericia del vicepresidente, José Guzmán, quien por muchos años fue la mano derecha de Gonzalo Vial Vial, para conducir los rumbos de la mayor exportadora de proteínas animales del país.